



Rapport annuel 2023

Comité

Le comité s'est réuni lors de 4 séances régulières pendant cette année et entretemps la communication s'est faite par Slack et e-mail.

Le secrétariat avec Ramona Meyer-Brotschi, Franziska Gerber et Tanja Zürcher a grandement soulagé le travail du comité. Depuis l'été 2023, Franziska Gerber a quitté Brotschi Management. Sa position a été reprise par Tanja Zürcher.



Anniversaires

Nous aimerions chaleureusement remercier nos membres pour leur fidélité pendant de nombreuses années.*

40 ans d'affiliation à Swiss Orthoptics

- Hirlemann Beatrice
- Zimmer-Cornuz Josette

30 ans d'affiliation à Swiss Orthoptics

- Bangerter-Frey Elisabeth
- Bärlocher Brigitte
- Berendts-Friedrich Renate
- Caverzasio-Eigenmann Therese
- Fluri Monique
- Fröhlich-Gentilin Rosalba
- Gurtner-Dupuis Marie-Claire
- Hammel-Staudt Regula
- Hegner Lisbeth
- Hess-Häring Irène
- Keller-Steinbach Christiane
- Leuppi Susanne
- Mang-Richi Elisabeth
- Moirandat Ursula
- Müller Renate
- Myohl-Reissmüller Petra
- Nef Jakob
- Nicholas-Kuhn Beatrice

- Oertel-Graf Evelyne
- Pelz-Kahl Renate
- Pucillo-Götz Isabelle
- Rutger Schütz Charlotte
- Sailer Paola
- Saruhan-Steiner Caroline
- Schaetti-Siebel Maria
- Schweizer-Christen Liliane
- Stoll-Roscher Christine
- Stumpf-Bächler Irene
- Tanner-Plüss Claudia
- Vogt-Bünste Astrid
- Vischer von Sinner Jenny
- Wiedemeier Patricia
- Zaugg-Dubuis Catherine

20 ans d'affiliation à Swiss Orthoptics

- Breton Sarah
- Cholat-Rüfenacht Lucille
- Humbert Catherine
- Regamey-Janzer Nathalie

10 ans d'affiliation à Swiss Orthoptics

- Fischer Ilona
- Heggli Antonia
- Jany-Siegerist Debora

* Ces données se basent sur les documents en notre possession. Si toutefois nous avons oublié quelqu'un, nous nous en excusons et serions heureuses de recevoir une notification!

Composition du comité en décembre 2023

Présidence	Ilona Fischer	Ressort sponsoring
Vice-présidence	Mirjam Schwarz	Ressort médias sociaux et bulletin d'information, commission de la formation
Membre du comité	Caroline Scheitlin	Ressort formation et formation continue, commission formation continue

- **Relations publiques**

Grâce à Mirjam Schwarz, Swiss Orthoptics est actif sur les medias sociaux. Elle représente notre association sur Instagram, Facebook et LinkedIn.

- **Objets publicitaires**

Le comité a fait l'acquisition d'objets publicitaires qui pourront être distribués aux participant-e-s des prochains congrès Swiss Orthoptics.

- **World Orthoptic Day**

Pour le World Orthoptic Day, le comité a réalisé divers films courts avec des voix intéressantes au sujet de l'orthoptique et ils ont été publiés via les canaux sociaux pendant la semaine du 5 juin 2023.

- **Orthoptik-google-group**

Nos collègues en Autriche possèdent depuis quelques années un groupe orthoptique google seulement pour les orthoptistes (o-quest). Lors de la séance de comité des 3 pays dans le cadre du congrès inter-pays à Zurich, il a été décidé d'élargir o-quest aussi pour la Suisse, l'Allemagne et le Tirol du sud, afin de faciliter les échanges entre orthoptistes des pays voisins de langue allemande. Tous et toutes nos collègues sont invité-e-s à s'annoncer pour o-quest par e-mail auprès de [Monika Ginsberger](#). Aussitôt qu'ils ou elles sont accepté-e-s dans le groupe, un e-mail de bienvenue leur parvient.

- **Ortho-Buddy-System**

Swiss Orthoptics a introduit un système Ortho-Buddy. Le système Ortho-Buddy est destiné aux étudiant-e-s après la fin de leurs études et qui se verront attribuer un ou une orthoptiste dénommé-e Buddy qui devient une personne de référence pour leur fournir une aide dans divers domaines lors de l'entrée dans la vie professionnelle.

- **Analyse besoins des membres**

Le questionnaire nous a permis d'obtenir des aperçus précieux pour adapter au mieux notre offre aux besoins de nos membres. De ce fait nous avons donc décidé de prévoir la date de l'assemblée générale 2025 un vendredi pour permettre une plus large participation. En outre le besoin d'une plus grande variété pour les formations continues était net; de même que davantage d'apports en français ainsi que des formations continues en ligne. La commission pour la formation continue va étudier comment pouvoir répondre à ces désirs. Une autre

préoccupation de nos membres est d'obtenir une communication renforcée. C'est pourquoi nous enverrons à l'avenir davantage de bulletins d'information, pour vous informer au sujet des développements actuels, des événements prévus et des nouveautés. Nous avons également pris conscience de l'importance d'un accompagnement relatif au droit du travail pour nos membres. Nous allons y prendre garde de manière renforcée, mettre à disposition ressources et aide dans ce domaine pour vous soutenir le mieux possible.

- **Nouvelle loi sur la protection des données**

Depuis le 1.9.2023 la nouvelle loi fédérale sur la protection des données (LPD/DSG) est en vigueur en Suisse. Elle a donc été adaptée sur notre site Internet.

- **Conditions générales pour les manifestations**

En 2023, Le comité a élaboré les conditions générales pour les manifestations de Swiss Orthoptics; elles seront utilisées lors des prochaines manifestations.

- **Recherche d'orthoptistes sur le site Internet**

Le secrétariat, a commencé, avec le comité, à actualiser cette page du site. Nous aimerions prier tous les membres de nous communiquer tout changement de place afin de pouvoir constamment maintenir à jour cette page.

- **Avantages d'une affiliation**

Si vous êtes membre actif de Swiss Orthoptics, vous profitez toujours de rabais chez Essilor. Vous bénéficiez 1 fois par an de verres Essilor gratuits à l'achat d'une paire de lunettes complète chez un partenaire Essilor.

Les membres actifs et juniors reçoivent gratuitement les verres à l'achat d'une paire de lunettes complète auprès de ZEISS VISION CENTER à Zurich (1x; l'offre est limitée dans le temps: du 1.7.2023-30.6.2024).

L'offre de notre partenaire de coopération Swissflex reste encore valable pour tous les membres de Swiss Orthoptics: Obtention une seule fois d'une paire de lunettes Swissflex (aussi solaire ou de sport avec votre correction) au prix de CHF 100.– chez un opticien partenaire de Swissflex. Le comité s'efforce sans relâche de trouver d'autres offres pour nos membres.

- **Co-Responsabilité plan d'études cadre orthoptique ES**

Des échanges intensifs ainsi que des clarifications concernant une co-responsabilité avec l'OdASanté, l'association suisse des centres de formation santé (ASCFS/BGS) et Swiss Orthoptics n'ont jusqu'à présent pas abouti. Le projet est en suspens et sera repris en 2024.

- **TARDOC**

Le nouveau TARDOC est déjà visible en ligne. Cette version n'a pas encore été avalisée par le conseil fédéral et ne peut donc pas encore être utilisée. Nous avons malheureusement dû constater que certaines prestations orthoptiques ont été réduites dans le nouveau TARDOC.

Pour préserver notre profession et protéger nos prestations orthoptiques, nous avons déjà obtenu une étape clé l'année dernière. La personne spécialisée en orthoptique est mentionnée dans les prestations orthoptiques du TARDOC et ces dernières ne peuvent être facturées que par un médecin et une/un orthoptiste ES.

Avec la réduction nette des prestations orthoptiques individuelles, la consolidation de notre profession se trouve cependant à nouveau à un tournant et les efforts des dernières années sont réduits à néant. Nous sommes ici en contact avec les instances concernées et ferons de notre mieux pour nous défendre contre ces réductions.

Une requête dans ce sens a été enregistrée sur la liste des révisions et, sitôt que le TARDOC est avalisé, elle sera transmise à l'OTMA/OAAT (organisation tarifs médicaux ambulatoires) pour réévaluation avec priorité supérieure. Cela ne vous consolera guère de savoir que, non seulement le domaine «orthoptique/neuro-ophtalmologie» est concerné mais aussi beaucoup d'autres sections de domaines professionnels. Comme les instances responsables, dès la remise du TARDOC au conseil fédéral (juillet 2019), ont les mains liées et qu'il n'est pas possible depuis lors de proposer des modifications substantielles, nous ne pourrons agir avec l'introduction d'une modification que, au plus tôt, lors de la première révision du TARDOC, ceci pour autant bien sûr que ce dernier soit accepté.

- **Requêtes LiMa/MiGeL**

Pour la prescription des feuilles occlusives à utilisation personnelle un numéro LiMA est à disposition depuis le 01.7.2023, si bien que les coûts sont dès lors pris en charge par l'assurance obligatoire des soins (AOS/OKP). Ce succès est à attribuer au groupe de travail strabisme et ophtalmologie pédiatrique, à la SSO/SOG et à Swiss Orthoptics (LiMa/MiGeL 25.03.01.00.1). Si les feuilles occlusives sont adaptées et remises dans le cadre de la consultation médicale, elles sont remboursées comme jusqu'à présent avec la position TARMED GI-20 matériel à usage courant et implants.

Petite remémoration pour la facturation de prismes et additions press-on ainsi que pour les feuilles d'occlusion montées: Elles sont classées en tant que matériel à usage courant avec GTIN et sont facturées avec le code tarifaire 402. Par contre, si les feuilles sont remises non montées aux patient-e-s, cela n'est plus considéré comme matériel à usage courant mais doivent être facturées selon la position LiMA. A l'avenir, les prismes et additions press-on ne posséderont alors plus de position LiMA. Cela signifie: Les feuilles doivent impérativement être adaptées et montées lors de la consultation, sinon l'assurance maladie peut refuser de prendre les coûts en charge. Un document rassemblant clairement ces informations peut être consulté sur la page «membres» du site Internet.



Formation

Formation

Centre pour la formation des professions de la santé (Winterthour, ZAG)

En automne 2023 douze orthoptistes femmes et un orthoptiste ont reçu leur diplôme. Pour le cycle d'études commencé en 2022, il reste 9 étudiant-e-s. La prochaine volée commencera en septembre 2024.

Nos félicitations pour le diplôme obtenu et nos meilleurs vœux pour leur avenir professionnel vont à:

- Bärtschi Celine
- Beutler Deborah
- Bieri Livia
- Buntschu Julia
- Gubser Nadine
- Hofstetter Jill
- Kessler Corina
- Lummer Katja
- Schwarz Samuel
- Sturzenegger Linda
- Tanner Selina
- Weber Alexandra
- Xian Jiaqi



D. g. à. d.: Julia Buntschu, Nadine Gubser, Corina Kessler, Selina Tanner, Jiaqi Xian, Deborah Beutler, Celine Bärtschi, Véronique Glauser, Samuel Schwarz, Ilonka Kunz, Soraya Ayadi, Katja Lummer, Livia Hertach, Alexandra Weber, Jill Hofstetter, Linda Sturzenegger.

Les lieux de formation pratique pour les étudiant-e-s en orthoptique sont proposés à: hôpital de l'île Berne, hôpital cantonal St. Gall, hôpital cantonal Winterthour, hôpital cantonal Lucerne, hôpital universitaire Bâle et hôpital universitaire Zurich.

Deux nouveaux lieux ont pu être générés: Augen Glattzentrum ONO Wallisellen et hôpital cantonal Aarau. La demande pour de nouveaux lieux de formation pratique est encore grande et nous sommes toujours en recherche.

Ecole supérieure d'orthoptique Lausanne

En 2023, deux orthoptistes ont terminé leur formation. Nous félicitons Kajeevini Thangarajah et Andreia Marques Tavares pour la réussite de leur diplôme et leur souhaitons bonne chance pour leur avenir.



Kajeevini Thangarajah (gauche) et Andreia Marques Tavares.

La formation commence chaque année en octobre avec deux ou trois étudiant-e-s à chaque fois. Actuellement, huit étudiant-e-s suivent la formation à Lausanne.

Formation continue

Une année excellente pour la formation continue puisque nous sommes revenus à la normalité sans prescriptions Corona. Au printemps, dans le cadre de l'assemblée générale, la formation avait pour thème: affections visuelles cérébrales/vertiges. La formation proposée «fonctions pupillaires-troubles pupillaires» affichait complet et a été un succès. Le congrès Swiss Orthoptics dans le cadre de la SSO/SOG à Lausanne pour lequel, après plusieurs reports, le thème «prescription de verres de lunettes chez les enfants» a pu enfin être proposé, offrait un riche programme, et a été visité aussi bien par les orthoptistes que par les ophtalmologues.

• Ophta

A nouveau six contributions intéressantes et très attendues, émanant de la pratique orthoptique de nos membres de l'association, ont été publiées dans la revue Ophta. L'abonnement Ophta est compris dans la cotisation annuelle et fait partie de la lecture de chaque orthoptiste dans le cadre du «Long Life Learning».

Organisations faïtières

Swiss Orthoptics est représenté dans trois organisations faïtières par une déléguée: Nicole Höckele (IOA), Claudia Zuber (OCE) et Soraya Ayadi (FSAS/SVBG). De plus Véronique Glauser siège à la commission de formation de l'OCE. Soraya Ayadi siège à la communauté d'intérêts pour la formation professionnelle de la FSAS.

International Orthoptic Association IOA

Cette année, la réunion du conseil s'est tenue en format hybride à Lyon. Lors de la réunion, les sujets suivants ont été abordés:

- Rappel au sujet du site web de l'IOA: Le [site web de l'IOA](#) devrait être régulièrement mis à jour. Vous pouvez contacter directement le [webmaster de l'IOA](#) ou Nicole Höckele si vous avez des informations importantes à publier. Une nouvelle webmaster est également recherchée, car Eline de Jongh souhaite quitter son poste.
- Cotisation de membre: Augmentation de la cotisation de membre de 10 p (pence), soit un total de 2,70 £ par membre à partir de 2024 pour les pays membres à part entière. Si le paiement est effectué dans les 30 jours, une réduction de 1% sera accordée l'année suivante. De plus, il a été décidé que la cotisation des membres de l'IOA serait annulée pour les membres individuels provenant de pays **non membres de l'IOA** économiquement faibles.
- Changements d'affiliation: La République tchèque et Israël ont été acceptés en tant que nouveaux pays membres à part entière. Les conditions pour devenir membre à part entière comprennent la présence d'un programme de formation orthoptique national avec un plan d'études acceptable. Une association professionnelle existant depuis au moins trois ans qui favorise la formation continue de ses membres, ainsi que la participation régulière aux réunions des «councilmembers». Comme mentionné dans le dernier rapport, le Maroc a perdu sa pleine adhésion en 2023 et est devenu membre associé. La Tunisie reste membre à part entière. Le Luxembourg est accepté en tant que nouveau pays associé; son association professionnelle compte actuellement 13 membres.



- Médias sociaux: Il est prévu de créer à l'avenir un groupe WhatsApp composé de représentants des médias sociaux de tous les pays afin de garantir une collaboration plus transparente et efficace.
- World Orthoptic Day: Pour le WOD 2024, un nouveau comité sera créé, avec la création d'une vidéo comme objectif principal. Le premier prix offrira une entrée gratuite au Congrès international des orthoptistes en 2025 à Brisbane.
- Congrès international de 2028: Les villes en lice étaient Cork (Irlande) et Hambourg (Allemagne). Hambourg l'a emporté avec 2 voix de plus.
- 2024: En 2024, la prochaine réunion du concile se tiendra à Oslo.

Orthoptistes de la Communauté Européenne OCE

Le 33^{ème} Meeting annuel de l'OCE a eu lieu le 7 octobre 2023 à Bruxelles/Belgique.

Nous avons commencé la réunion avec une minute de silence en hommage à Mireille Louly, qui est décédée le 6 juin 2023 à l'âge de 95 ans. Durant toute sa vie professionnelle et également après avoir cessé son activité, elle a œuvré pour notre profession d'orthoptiste. Elle était entre autres la fondatrice de l'OCE.

13 pays membres dont la Suisse ont participé à cette réunion. L'Italie était représentée pour la première fois par sa nouvelle déléguée de l'AIOrAO (Associazione Italiana Ortottisti Assistenti in Oftalmologia) Erica Scarica. La Norvège était représentée pour la première fois par Federico Natoli et le Danemark était représenté par Inger Holst. Sophie Polychroniadis (Grèce), Adele Rosenberger (Autriche) et Catherine Lévy-Alexandre (Luxembourg) se sont excusées.

Trois orthoptistes travaillent en Espagne et ont demandé que leur pays devienne membre associé de l'OCE, deux d'entre elles étaient présentes au Meeting à Bruxelles.

Deux membres du bureau ont démissionné: Ingrid Van Wijnen (vice-présidente) et Anne Bierre (secrétaire). Clotilde Sevestre (France) a été élue nouvelle vice-présidente et Nadia Norway (Royaume Uni) a été élue nouvelle secrétaire.

Notre présidente très expérimentée Maria Luise Lenk-Schäfer et notre actuel trésorier Alain Bauwens ont annoncé leur démission pour 2025. Leurs successeur.e.s seront élu.e.s en 2024 et pourront bénéficier de leur expérience durant une année. Claudia Zuber a annoncé sa démission pour 2026. La personne qui lui succèdera devrait être élue au plus tard lors de l'assemblée générale 2025 de Swiss Orthoptics.

Les délégués de l'OCE écrivent chaque année un Country-Report pour leur association. En 2023, ces rapports nationaux des délégué.e.s ont été déposés sur un Cloud, afin de les rendre plus accessibles pour les membres de l'OCE. En plus de l'actualisation annuelle de l'enquête professionnelle, l'OCE souhaite créer une liste des recommandations (guidelines) des différentes associations membres. Si vous souhaitez recevoir plus d'informations concernant les rapports nationaux ou la liste des recommandations, vous pouvez contacter le Comité de Swiss Orthoptics ou votre déléguée de l'OCE.

Un nouveau conflit interprofessionnel entre orthoptistes et optométristes a éclaté. Depuis le printemps 2023 le Danemark forme des «optométristes avec compétences en orthoptique». Visiblement il est devenu plus rare que des jeunes personnes envisagent des études de 3 ans dans un pays voisin du Danemark pour obtenir leur diplôme d'orthoptiste. L'OCE est d'avis qu'il est préférable de former des orthoptistes à part entière (diplômées).

Depuis novembre 2021, l'«European Diploma in Orthoptics» (EDORTH) est accessible à tous.te.s les orthoptistes diplômé.e.s membres de l'OCE (les membres actifs de Swiss Orthoptics sont automatiquement membres de l'OCE). Cette formation en ligne apporte des compléments théoriques et permet d'obtenir un diplôme reconnu dans tous les pays membres de l'OCE.

Le prochain meeting annuel de l'OCE aura lieu à Naples/Italie les 10 et 11 octobre 2024.

Fédération Suisse des associations professionnelles du domaine de la Santé FSAS/SVBG

La première année en tant que déléguée à la FSAS a été pour Soraya Ayadi non seulement intéressante mais aussi très instructive. Elle y a rencontré de nombreux nouveaux visages et nouvelles voix. Patricia Wiedemeier l'a très bien introduite au sein de la FSAS et même remplacée une fois pendant cette année; de ce fait Soraya Ayadi aimerait ici l'en remercier vivement.

Comme chaque année, plusieurs séances ont eu lieu. La FSAS est toujours très active politiquement et s'engage avec des thérapies de position très diverses comme par exemple «Thérapie et soin à distance physique». Sur le plan stratégique, la priorité est axée surtout sur la pénurie de spécialistes, le maintien d'une haute qualité du système de santé et un paquet de réduction des coûts. Le manque de personnes spécialisées en particulier se fait sentir non seulement en orthoptique mais cela concerne aussi toutes les professions de la santé. De ce fait ce thème a donc aussi été traité à la session d'automne du secrétariat d'Etat à la formation, à la recherche et à l'innovation (SEFRI/SBFI) en novembre à Berne.

Le comité de la FSAS a rencontré la nouvelle directrice de l'OdASanté, Madame Alexandra Heilbronner-Haas pour une prise de connaissance. Ils nous ont motivés à reprendre le thème de la co-responsabilité avec le nouveau comité directeur. Ce que notre comité, s'il a suffisamment de capacités, envisagera à nouveau.

Commissions

Commission de formation continue

Nous avons heureusement pu compter sur un nouveau membre pour la commission de formation continue en la personne de Brigitte Messmer-Schai. Caroline Scheitlin, qui fait le lien entre l'association et la commission a fait une pause maternité pendant cette année. Pendant son absence, la présidente Ilona Fischer a repris sa fonction.

Les résultats de l'analyse des besoins des membres de Swiss Orthoptics montrent qu'il y a une demande pour une formation continue en français et aussi en ligne telle qu'elle est proposée en Allemagne et en Autriche. La commission étudiera comment l'association pourra répondre à ces désirs.

Commission de la formation

Le groupe de travail composé de Manuela Huber, Ramona Meyer-Brotschi et Mirjam Schwarz a développé une page séparée pour le domaine des cabinets d'ophtalmologie sur le site. Elle est destinée à faciliter la création de nouveaux lieux de formation pratique. On y trouve des documents détaillés qui sont d'une grande importance pour la formation, ordonnés de manière claire et pouvant servir de modèle ou d'aide pour cet objectif. Ainsi, le premier point déterminant pour l'année 2023 a pu être réalisé. Pour faire avancer ce projet, un bulletin d'information a été envoyé et un article a paru dans la revue ophta.

En parallèle, le travail d'information concernant notre profession a commencé. Un article a été publié sur le blog de l'association des logopédistes de Suisse allemande. Grâce à notre participation par un stand lors du congrès «conseil parents-enfants» des échanges significatifs et des contacts précieux ont pu avoir lieu. La présence lors de cet événement a sensibilisé le groupe professionnel et il en a résulté, par exemple, la possibilité de rechercher un ou une orthoptiste sur leur site Internet (liste publiée). D'autres projets du groupe de travail sont en cours pour les années 2024-2025.

Commission de développement du plan d'études cadre orthoptiste ES

Au printemps 2023 une partie du groupe de la commission de développement a adapté l'adjonction du diplôme sur le nouveau plan d'études cadre.

Les responsables de la formation ont transmis les documents pour initier la procédure de reconnaissance auprès du SEFRI. Les expert-e-s du SEFRI procéderont à leur vérification. La procédure de reconnaissance sera probablement achevée dans la première moitié de l'année 2024.

La commission de développement s'est également penchée sur la pénurie de spécialistes qui se fait aussi nettement sentir dans le domaine de l'orthoptique.

Groupes régionaux

Grâce à la commission de formation continue les groupes régionaux ainsi que leurs responsables restent actifs. 4 réunions ont eu lieu en Suisse orientale et à Zurich, 3 réunions en Suisse nord-occidentale et une réunion en Suisse centrale. La planification prévoit de relancer des réunions à Lausanne en 2024. Les responsables restent les mêmes.

- Suisse nord-occidentale, Nicole Hartmann
- Suisse orientale, Brigitte Simonsz-Tóth
- Suisse occidentale, Nathalie Regamey
- Suisse centrale, Sonja Lüscher Aregger
- Zurich, Julia Schaal

Les informations actuelles concernant les groupes régionaux peuvent être consultées sur le site Internet.

Groupe d'expert-e-s CVI

Depuis septembre ce groupe est dirigé par Antonia Heggli.

En janvier 2023 le groupe d'expert-e-s CVI s'est réuni en ligne. Il s'agissait de s'occuper de la collaboration entre les pays. Il a surtout été discuté de l'organisation concernant l'élucidation des CVI. La prochaine rencontre aura lieu au premier trimestre 2024 et tous désirent que, d'ici là, les lignes directrices retravaillées S2K CVI/troubles de la perception visuelle aient été publiées.

En novembre 2023, une autre rencontre en ligne sur le thème CVI a été organisée par «Verein zur Förderung Sehbehinderter e.V.», Allemagne. Une préoccupation majeure de ce groupe consiste d'une part en l'échange entre parents concernés et d'autre part la reconnaissance et la diffusion du thème CVI au sein des cercles spécialisés et pour le grand public. Ce groupe a créé un groupe spécialisé qui se rencontrera régulièrement en ligne à l'avenir. On réfléchit dès lors à unir ces deux groupes le cas échéant.

L'UCBAveugle travaille de manière intensive à la réalisation d'un consensus CVI pour la Suisse. Ce groupe CVI est dirigé dès lors par Arnd Graf (SZBLIND/UCBA); un centre CVI national est en réflexion. De plus amples informations se trouvent sur le [site SZBLIND](#). Par le biais de l'organisation du SZBLIND/UCBA on essaie de créer une formation continue faisant suite à la CVI Box 2, qui a été élaborée par Orthoptik Austria pour l'élucidation des CVI et à l'introduire en Suisse.



Etat des membres

Membres collectifs

Membre collectif A

- Augenklinik Bellevue, Zurich
- Centre Ophtalmologique & Neurovisuel, Meyrin
- Orthoptik Hans Goldmann Stiftung, Insel Gruppe, Berne
- Pallas Kliniken AG, Olten

Membre collectif B

- Augenarzt-Praxisgemeinschaft Gutblick AG, Pfäffikon
- Augenklinik Kantonsspital, St. Gall
- Hoya Lens Switzerland AG, Winterthour
- Limmat Augenzentrum AG, Zurich
- Praxis Dr. med. Christine Hürzeler, Winterthour
- Praxis Dr. med. Peter Westhoff, Dübendorf
- Rehaklinik Zihlschlacht AG, Zihlschlacht
- Ryser Optik AG, St. Gall
- SOG/SSO – Société Suisse d’Ophtalmologie, Bâle
- Visuell augenzentrum, Schaffhausen
- ZAG – Zentrum für Ausbildung im Gesundheitswesen, Winterthour

Partenaire de coopération et Sponsors

Partenaire de coopération

- Swissflex Eyewear, Vinexio GmbH, Stäfa
- Le poste de sponsor principal est occupé par Swissflex Eyewear sans changement, dans le sens d’un partenariat.

Sponsors

- Carl Zeiss Vision Swiss AG, Feldbach
- Haag-Streit, Köniz
- Hoya Lens Switzerland AG, Winterthour
- Pharma Medica AG, Roggwil
- Von Hoff, Schlieren

Remerciements

Au nom de Swiss Orthoptics je remercie chaleureusement tous les collaborateurs et toutes les collaboratrices du secrétariat, les collègues du comité, les délégué-e-s, les membres des commissions, les membres des groupes de travail, les traductrices ainsi que tous les autres membres qui, pendant l’année écoulée, se sont engagés pour notre association. J’adresse un merci tout spécial à Mirjam Schwarz qui a fourni un soutien exceptionnel en 2023!

Ilona Fischer, présidente

Etat des membres au 31 décembre 2023

	2023	2022	2021	2020	2019	2018	2017	2016
Total	287	291	298	279	276	273	275	273
Membres actifs	208	205	207	203	208	222	218	217
Membres passifs	30	39	41	38	35	33	32	33
Membres étudiant-e-s	23	22	27	16	13	6	14	10
Membres d’honneur	4	4	5	5	5	5	5	7
Membre bienfaiteur	1							
Partenaire de coopération	1	1	1	1				
Sponsors	5	5	4	3	4	1	2	2
Membres collectifs A	4	4	1					
Membres collectifs B	11	11	13	14	11	6	4	4

SWISS ORTHOPTICS
Heckenweg 27, 3007 Berne
Tél. +41 31 511 87 82
swiss@orthoptics.ch
www.orthoptics.ch

